



LETTRE ASFO - France - N° 19 - Mai 2014

RÉUNION ANNUELLE DE LA CELLULE FRANCE À CAEN

Nous vous attendons à Caen, les 14 et 15 juin 2014, car vous êtes nombreux à soutenir des projets ASFODEVH en Afrique. Il faudrait que au moins deux délégués de chaque ville de Vence, Lyon, Grenoble, Paris, Toulouse soient présentes et rejoignent l'équipe de Caen pour la journée du dimanche 15 juin et du samedi pour ceux qui souhaitent visiter la ville. L'équipe de Caen nous reçoit cette année et prépare cette rencontre depuis plusieurs mois, alors rendez-vous autour de nos amis africains qui viennent échanger sur les projets à venir.

Pour vous convaincre, lisez ce qu'apporte la rencontre de personne à personne dans ce numéro d'ASN 61, de cette page d'ASFO France sur le camp de vacances au Niger et la tournée à Lyon et Grenoble. Pour une inscription plus rapide et recevoir des informations complémentaires vous pouvez joindre **Brigitte de Panthou**. Au reçu de vos réponses, les voyages et les hébergements pourront s'organiser. Alors merci de faire vite à réception !

Mireille

Date	Dimanche 15 juin 2014
Lieu	Salle du Parc - Place du commerce 14123 Cormelles le Royal

Le programme de la journée sera le suivant.

10 h 30	Ouverture de la réunion par le Président.
10 h 45	L'ASFODEVH : un an et demi après l'assemblée générale de Cotonou :
	• Formation,
	• Partage de vie des différentes cellules (africaines et françaises).
12 h 00	Verre de l'amitié (avec la présence des élus de la commune).
13 h 00	Buffet.
14 h 00	Table ronde « Le genre et le développement humain vus par ASFODEVH : apport et limite de la dynamique du genre ».
16 h 00	Goûter.
16 h 30	Echanges entre les participants qui n'auront pas d'obligation d'horaires.



L'équipe de préparation vous propose d'arriver la veille de la rencontre à Caen vers 14 h et de participer à une petite visite découverte de la ville entre 14 h 30 et 17 h 45. Pour ceux qui le souhaitent, il y a une messe à 18 h en l'église Saint-Jean (rue Saint Jean) près de l'hôtel « Adagio », rue de Vaucelles, où des appartements de deux pièces avec chacune deux lits individuels sont à votre disposition. Vers 20 h vous dînez dans un restaurant du centre-ville.

De nombreux événements mondiaux vont se dérouler dans la région : 70^e anniversaire du Débarquement (6 juin 1944), jeux équestres

mondiaux en septembre. Sans oublier le Mont Saint-Michel, les plages du débarquement, le Mémorial pour la paix, la Colline aux oiseaux, la Cité de la Mer à Cherbourg etc. En Normandie, le printemps est souvent beau, même s'il n'est pas tous les ans très chaud, c'est l'occasion d'ajouter quelques jours de vacances à votre déplacement, de venir seul ou en couple, découvrir cette belle région française.

Merci de nous signaler votre présence le plus rapidement possible afin de procéder aux réservations nécessaires. Nous vous espérons très nombreux pour cette première réunion décentralisée en Normandie, n'hésitez pas à venir nombreux, avec des amis ASFODEVH, la Normandie cela vaut le coup !

Raymonde Richard,
Brigitte de Panthou,
Claude Frémin

Renseignements et inscriptions
auprès de Brigitte de Panthou
Tél. : 02 31 82 17 35
Mail : brigitte.depanthou@wanadoo.fr

Une tournée Lyon – Grenoble de Mireille, Luc et Omar

Après le Conseil d'administration d'Asfodevh du 1^{er} février 2014 et les travaux de la commission pédagogique du 3 au 5 février 2014 à Paris, les participants africains – Omar et Luc – tous deux membres du Secrétariat général, nous avons entrepris avec Mireille, présidente de la cellule France, une tournée à Lyon et Grenoble du 6 au 8 février 2014. Celle-ci a permis de présenter les grands projets Asfodevh Formation (CPDH et RAFAC) : ce qui a été fait jusqu'à maintenant et les perspectives à court et moyen terme. Nous avons également présenté quelques-uns des projets exécutés dans les cellules ou actuellement en cours.

Cette tournée aura permis, espérons-le, en trois jours de persuader les uns et les autres d'apporter leur savoir et savoir-faire à l'association et surtout aux populations à la base en Afrique qui ont besoin du minimum social. Pour ce faire il suffit d'adhérer à Asfodevh ou de participer au financement des activités.

Des propositions de participation ont été suggérées :

- S'engager à parrainer à raison de 30 à 50 euros par mois un enfant (fille) victime de la traite travaillant sur les marchés de Cotonou et aux environs dans le cadre du projet ETD : « Enfant travailleur domestique ». On utilisera une approche de parrainage global ;
- Participer au financement des frais de formation et aider à l'achat d'un moulin à arachides dans un village près de Bohicon à 200 km de Cotonou ;
- Participer à la poursuite de la formation des techniciennes de transformation de tomates et des responsables de production ;
- Offrir un kit de transformation de tomates en sauce à un groupement de douze à vingt femmes déjà formées sur la technique de la sauce tomate avec environ 300 euros. Et des suggestions ont été faites, notamment à Grenoble les partici-

pants ont suggéré de nouvelles pistes qui apparaîtraient intéressantes :

- Initier un centre de formation technique (électronique) pour la formation en électronique et la récupération des appareils électroménager et autres ;
- Rechercher les possibilités de réduction du coût de l'énergie solaire pour sa vulgarisation.

Cette tournée a été l'occasion d'expliquer aux membres de la cellule France les motivations des différents projets exécutés jusque là et les résultats obtenus, les difficultés rencontrées dans la mise en œuvre des projets. Les échanges très constructifs qui ont suivi ont renforcé toute l'équipe.

Unerencontre amicale, porteuse, elle aussi, espérons-le de collaboration fructueuse.

Luc Daga
Ghislaine de Senneville
Mireille Rouillon

Merci à ceux et celles qui ont déjà versé leur cotisation 2014 (adhérents, étudiants en stage...) et merci à tous les autres, s'ils peuvent rapidement envoyer leur chèque (30 euros ou plus) à notre trésorière :

Hélène Guéritault
15, place Waldeck Rousseau
13540 PUYRICARD

L'exposition ASFODEVH comprend quinze panneaux. Pour les semaines de la solidarité, les réunions de présentation d'ASFODEVH, elle résume les activités réalisées depuis 20 ans. Vous pouvez la consulter et l'utiliser à partir du site internet : asfodevh.net

